
第 1回  武蔵野市図書館運営委員会の主な内容 
 
日    時      平成 18年 10月 30日  午後 6時 30分～８時 30分 
場    所      中央図書館 ４階会議室 
出席委員      磯川啓子   大久保昭男  木下章子    黒子恒夫   鈴木喜和子 

日高正登   毛利和弘    守屋るり子  山本真鳥 
 
会 議 次 第      
１ 委嘱状の交付 
２ 教育長あいさつ 
３ 教育部長あいさつ 
４ 事務局自己紹介 
５ 委員の自己紹介 
６ 図書館運営委員会設置要綱について（管理係長より説明） 
７ 議題 
①委員長の互選 

協議の結果、山本真鳥氏が委員長に、大久保昭男氏が職務代理者に選任された。 
 ②今後の運営について 
   会議の公開について、委員長より前期委員会での状況と市の方針について説明が

あり、会議録作成のためのテープ録音・次回委員会了承後に議事要録をホームぺー

ジへ掲載することが了承された。続いて事務局より会議傍聴基準案について説明を

行った。 
  委員長 この会は公的なものですし、傍聴は良いと思います。基準についてはいか

がでしょうか。 
事務局 市の他の委員会を参考とし、作成いたしました。市報等で広報し、傍聴者

を募りたいと思います。 
委 員 傍聴者２０名の場合、この会議室で収容できますか？ 
事務局 次回より中央図書館３階視聴覚室での開催を考えています。 
委 員 前期は分館開催もありましたが、どうなりますか？ 
事務局 会議の公開を優先したいと思います。分館は見学を考えています。 

よろしければ市報等で委員会の開催を広報していきます。 
（反対意見なし） 
委員長 では、傍聴についての広報をお願いします。 

 ③前回運営委員会報告書について（館長より報告書事項の達成度について現状説明） 
 ④武蔵野プレイス（仮称）について（館長より現在までの経過・検討状況を説明） 



  委 員 この運営委員会はどの程度関われるのですか？何か権限はありますか？ 
  委員長 権限は無いと思います。 
  事務局 プレイスは図書館機能と他の機能を併せ持っており、現在武蔵野プレイス

（仮称）専門家会議が検討を行っています。実際の図書館運営に関わるよ

うな部分はもちろんのこと、それ以外のサービス機能についても（この委

員会から）アドバイスを頂けたらと思います。新しい図書館を作る上での

アイデアを頂けたらとも考えています。 
  委 員 今ある図書館との関係はどういったものですか。まだ、図書館とプレイス

3館での方向性がみえません。どうしたいのかという理念がないと話をす
るのは難しいと思います。 

  委 員 西部図書館の移転拡充と捕らえ、意見を出すことがプレイスへの提言に繋

がるのではないかと思います。 
  委 員 今回、初めてプレイスの説明を伺い、資料も今頂いたばかりで、どういう

ものかつかみきれません。ただ、社会教育とどう関わるのかを明確にしな

いと、生涯学習機能と図書館機能が分離してしまう危惧を感じます。図書

館機能というよりも、もっと視野を広げて議論すべき内容のように感じま

す。 
事務局 専門家会議の報告も 12月に予定されています。まずは資料等をご覧頂き、

今後の報告を踏まえて、次回以降に検討をお願いします。 
⑤会議回数について 

   前期同様、２年間で 8回を予定し、必要に応じて調整することになった。 
 ⑥選書部会について 
   選書部会要綱を管理係長より説明の後、委員の互選を行った。結果は次のとおり。 

木下委員・黒子委員・鈴木委員・日高委員・毛利委員   
 ⑦今後の委員会内容 
   項目案は次のとおり 

武蔵野プレイスについて・各館見学・来館困難者・レファレンス・IT 関連・講
演会 

 ⑧その他 
   事務局より、市報 11月 15日号への委員名簿掲載を報告した。 
   次回開催日程は、平成 19年 1月 29日（月）18：30～と決まった。 


